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  教宗在三鐘經祈禱中，叮囑信眾恆常祈禱這樣對天主

的愛就不會減退。需要在日常生活中為祂花一點時間。 

  （梵蒂岡新聞網）教宗方濟各 10月 16日在梵蒂岡宗座

大樓書房窗口主持誦念三鐘經祈禱活動。他在念經前的

講話中省思當天的福音內容。福音最後一句說，“人子來

臨時，能在世上找到信德嗎？”（路十八 8）。教宗質問

道，如果上主今天來到世界上，“很遺憾，祂要看到的是

很多的戰爭、貧困和不平等現象”，但祂也會看到“科技

和現代工具所贏得的成果，以及越來越忙碌永不停歇的

人”，可祂能找到把時間和愛奉獻給祂的人嗎？找到把祂

置於首要位置的人嗎？ 

  教宗表示，“我們時常關注很多緊急但不重要的事情 

，忙碌和擔憂很多次要的現實；在不知不覺中，我們可 

能會忽略最重要的事，使我們對天主的愛一點一點地減

退。今天，耶穌給予我們一個補救的方法，來重新點燃不

冷不熱的信德。這方法是什麼呢？就是祈禱”。 

  教宗說，祈禱是“信德的良藥，靈魂的補劑”，他叮囑

大家要恆心祈禱。就像遵循一個治療那樣，為了好起來 

，要好好遵守治療規則，“堅持不懈和有規律的”接受治 

療。教宗表示，“不該只在一些重要時刻或聚會時有所 

作為，隨後‘進入冬眠’。這樣我們的信德將會乾枯。 

需要有奉獻給天主的時間，如此，祂才能進入我們的時 

間、我們的歷史；需要有持續向祂敞開心扉的時刻，如 

此，祂才能每天把愛、平安、喜樂、力量和希望傾注在 

我們身上，也就是滋養我們的信德”。 

  耶穌說，“人應當時常祈禱，不要灰心”(路十八 1) 

，但人們卻找不出時間去做。教宗給大家一個有點被人 

遺忘的明智的靈修建議，就是年長者特別遵行的念短誦 

。“簡短的經文，很容易記

住”，可以“在一天的時間

中、在不同的活動中重複誦

念，好與上主‘一致’”。 

  教宗說：“讓我們舉些

例子。我們一醒來可以說 

，‘上主，我感謝祢，我把

這一天奉獻給祢’，這是一

個簡短的祈禱；在開始工

作前，我們可以重複說，

‘聖神，請祢降臨’；在進

行一件事和另一件事之間 

，如此祈禱說，‘耶穌，我

信賴祢，我愛祢’。祈禱雖

短，卻能使我們與上主保持

聯繫。” 

  教宗再次建議我們隨身

攜帶一小本聖經，常常翻開

閱讀。 

     贖世主會士陳思廷司鐸 10 月 

10 日在嘉萊省波來古福傳中心

慶祝晉鐸 50 周年時講話。(圖

片:giaophankontum.com） 

   (天亞社中文網) - 越南中部高

地的天主教徒，對一位畢生致力

將天主教價值觀，帶入少數民族

團體的傳教士深，表感謝。 

    崑嵩教區阮鴻維(Aloisius Ngu-

yen Hung Vi) 主教 10 月 10 日主

持了隆重的禮儀，慶祝贖世主會

士陳思廷 (Tran Si Tin) 司鐸晉鐸 

50 周年和贖世主會向當地少數

族群傳福音 53 周年。 

   大約 80 名司鐸，還有數以千 

計的巴納爾和賈萊村民，以及贖

世主會士服務的堂區的京族人

參加了在嘉萊省波來古福傳中

心舉行的彌撒。 

    阮鴻維主教說，當地教會對陳

思廷神父在禮儀、信仰和文化方

面的貢獻深表感激。他說：「半 

個多世紀以來，他作為一名真正

的傳教士，融入了加萊人的生

活。」   

    陳思廷司鐸是 53 年前，第一 

批來到這個教區的四位贖世主

會士之一，且至今仍在世的會

士。主教還感謝年輕的贖世主會

士效法司鐸的榜樣，為當地堂區

的賈萊、巴納爾和京族

人服務。 

    贖世主會省會長阮玉

碧 (Nguyen Ngoc Bich) 

司鐸表示，陳思廷司鐸

激 勵 他 的 會 士 們 通 過

「 與 人 一 起 生 活 和 工

作」，把福音帶給人們。阮玉碧 

司鐸說，這位能說流利賈萊語的

資深傳教士，用自己的生命向人

們講述天主，這使他們熱切地尋

找天主，他將天主帶了給他們。 

    他說：「你在賈萊人的土地上 

，播下了天主教的種子，它已經 

成長並傳播到其他地方。」這位 

會長說，在陳思廷司鐸的 50 年

神職生涯中，他使當地的贖世主

會士在其他人中，被稱為傳教

士，並教導他們致力於福傳是多

麼有意義。 

    波來古的贖世主會負責人裴

維謙 (Bui Duy Chien) 司鐸表示，

陳思廷司鐸很高興成為賈萊人

的司鐸，因為他 1969 年來到賈

萊，但直到三年後，第一批當地

少數民族村民皈依天主教時才

晉鐸。 

    他說：「他的團體是賈萊人。 

他和他們一起工作，實踐他的信

仰和使命，將他們視為自己的家

人，並已成為他們的親友。」 

    八十三歲的陳思廷司鐸感謝

所有人讓他與他們一起工作，並

為他們服務，因為平信徒是教會

的支柱。 他還向參加者提供他兩

本，關於他在傳福音方面的實 

際經驗的書。 

    包括陳思廷司鐸在內的四位

贖世主會士，於 1969 年 10 月  

10 日，被崑嵩教區已故的保祿· 

塞茨主教(Paul Seits)帶到波來古

村，他為他們祝福後便離開了。

他們從未去過那裡，也不認識那

裡的人。 

    他們在村民中過著貧困的生

活，在他們的農場工作，學習他 

們的語言和文化，並和他們一起

打獵和捕魚近 20 年。他們並把

《聖經》翻譯成賈萊語。 

    大約 30 名贖世主會士，現在 

為嘉萊和昆嵩省的數萬名賈萊、

巴納爾和京族人天主教徒，提供

牧民服務。【完】 

      (梵蒂岡新聞網)亞洲主教團協會於10月12日至

30日在泰國曼谷舉行會議。在大會召開之際，

教宗方濟各向全體與會成員發表視頻講話。 

    教宗首先問候全體與會者，提及1970年亞洲 

主教團協會成立的日子。就在那一年，聖保祿 

六世教宗訪問了亞洲大陸，與廣大民眾會晤。

教宗說：「那時的亞洲大部分是年輕人，亞洲

是不同文化和宗教的發源地。」 

   教宗表示：「那時廣大的群眾從聽天由命的宿

命中覺醒，度合乎人性尊嚴的生活；青年人也

在覺醒中；多元文化的社會在覺醒，成為真正

人民的團體。那意味著亞洲的教會蒙召以更 

真實的方式成為窮人的教會、青年人的教會和

與其他各基督信仰團體對話的教會。」 

   教宗表示他會陪伴在曼谷舉行的會議：「這個

會議是一個友愛的工作和共同交流思想的時

刻。區域性的主教團定期聚會很重要，教會如

此成長，在前進的旅程中得到加強。一個『根

本性的問題』是：天主聖神對亞洲的教會說什

麼？你們又該如何回應？」最後，教宗鼓勵主

教們：「往前走，讓平信徒承擔起他們受洗時

所領受的使命，常尊重每個人的獨特性。因為 

教會是大公的，不是整齊畫一；教會是普世的 

，尊重每個地

方教會的特質。」 

    亞洲主教團協會大會在10月12日下午以感恩

聖祭揭幕。在接下來幾天的會期中，主教們將

討論他們所關切的問題。會議將閉門舉行，讓

每位主教能自由發言。之後，將發表一篇大會

聲明。接著，亞洲主教團協會將繼續舉行其它

的慶典和會議。10月30日大會結束時，將發表

最後文件，並在曼谷主教座堂舉行閉幕彌撒。 
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     (信仰通訊社）—尼日利亞再次上演綁架天主

教司鐸事件。10 月 16 日，尼日利亞奧尼查總主

教區發表宣布，“10 月 12 日，阿巴塔-恩蘇格貝

聖若瑟堂本堂司鐸約瑟•伊戈瓦古在烏蒙納齊

主持追思彌撒聖祭後被綁架”。 

    總主教區呼籲全體信眾為天主教司鐸“無條

件立即獲釋”祈禱。同時明確指出，“正在竭盡

全力解救他”。最後，奧尼查總主教區強調， 

“我們為綁匪的悔過祈禱的同時，也呼求我們

那解開一切繩索的慈

母瑪利亞的代禱，讓

約瑟夫神父早日安然

無恙地獲釋”。 

    阿南布拉州位於尼日利亞東南部，是備受綁 

架勒索現象困擾的地區。而目前，這一犯罪現

像，已經遍布到尼日利亞的許多地區。(懇請信友

祈祷時,念及被綁架、受迫害、被殺...的主教、司鐸 

、修士、修女与兄弟姐妹们,求主庇護他/她.们。) 

    看 到 緬

甸 的 局 勢 

， 我 感 到 

自 己 的 生

命 毫 無 保

障 。 軍 人 

由於無法制止人民的不服從和示威抗議，開始

向示威的人開槍射擊。許多年輕人喪命，許多 

婦女遭到無情的殺害和強暴。為數眾多的人仍

然在逃亡，他們中許多人的住房被燒毀。 

   在這樣的情況下，我的生命也毫無保障。這 

便是我們必須面對的現實。如果這是天主的旨

意，我已經準備好接受。正如耶穌為他的羊獻 

出生命，我也願意隨時為和我一起生活的人們

獻出生命。 

   在軍方的壓迫行動下，許多人失業，無法養 

活家人。一些肆無忌憚的商人，趁機提高糧食 

的價格，令大量人陷入饑餓邊緣。這個情況如 

果繼續下去，後果會更加嚴重，而受害最大的 

又是窮人。看到許多人因沒有糧食而餓死，令 

人悲痛心碎。 

    在這樣的處境下，嬰孩耶穌修女會修女們的

臨在，令人們感到受祝福。他們感激我們的支

持，即便知道我們無法在金錢上支持他們。亞 

洲文化的這一面從佛教徒、天主教徒，甚至印 

度教徒的身上表現出來。在此同時，我也認識 

到我們從他們那裡學習了福音精神。他們是我

們的最佳老師。 

    以下便是一個實例。2021 年我去仰光申請延

續簽證前，請他們為我祈禱，因為我不肯定我的

簽證能獲得延續。他們說：「修女，您不用擔心 

，天主不會叫您失望的，祂要您繼續留下來和我

們在一起。祂深知我們的心。」我意識到他們在

教導我信德。即便他們窮、單純、沒受過教育 

，他們的信德比我的強。現在我明白了，若是 

天主讓我繼續服侍祂的人民，祂會做一切必需

的事。我不必為任何事憂慮，只需要不斷地祈 

求祂賜給我信德。( 續完 )  來源:梵蒂岡新聞網    

    曼谷（信仰通訊社）—儘管正值雨季，泰國

首都曼谷大約傾盆，但絲毫沒有阻擋住歡樂的

節日氣氛，迎接即將於明天10月12日在曼谷牧靈

中 心 開 幕 的 亞 洲主 教團 協 會 全 體 大 會。 ( 圖

片:1970年亞洲主教團協會成立的各國代表神長) 

   來自29個亞洲國家和地區的150位主教，以及

大約50多位包括聖座多個聖部代表在內的嘉賓

將出席會議。本屆大會主題是“他們就由另一

條路走了”(瑪二:12)，將於10月30日落下帷幕。    

    1970年，先教宗聖保祿六世訪問亞洲期間，

首次在菲律賓首都馬尼拉，向亞洲主教發表講

話，宣布成立亞洲主教團協會。明天開幕的大

會，也是自2020年疫情而推遲後召開的會議，主

教們將重新感受親臨會議的喜悅。 

    50年前的亞洲主教團協會，據亞洲主教團協 

會介紹，大會旨在評估半個世紀的歷程，反思 

當今亞洲社會和教會現狀、更新“在亞洲探索 

耶穌聖容”的歷程。 

    據本社獲悉，開幕式上，亞洲主教團協會主

席，緬甸籍的貌波樞機將主持彌撒聖祭。三十

日的閉幕式聖道禮儀，將由從羅馬專程趕來參

加會議的福音傳播部路易斯•安東尼奧•塔格

萊樞機主持。儘管被疫情所困，但兩年來，主

教們通過視頻網絡會議等進行交流、探討牧靈

工作、籌備協會成立50週年紀念等。 

    曼谷會議中，將採用不同語言祈禱、誦念禱

文、高唱主題曲、反思、分組工作，並通過網

絡進行“亞洲脫口秀”、介紹從亞洲各國中挑

選的14所堂區的牧靈工作。 

    亞洲主教團協會是南亞、東南亞、東亞和中

亞地區主教團組成的協會，旨在推動亞洲主教

合作而創建。現由19個國家和地區主教團組

成，秘書處設在泰國首都曼谷。現任主席為緬

甸仰光總主教區總主教貌波樞機。                         

    1970年，正在亞洲訪問的保祿六世教宗，接

受了韓國金壽煥樞機（1922-2009）的建議，成

立一個亞洲主教們組成的組織。在馬尼拉，保

祿六世教宗還勉勵亞洲主教們團結一致、邁出 

 

必要的步驟。1971年，亞洲主教團協會起草了 

常設機構章程，並呈遞聖座審批。1974年，協會

在台北召開首屆大會，並決定每四年召開一屆

全體大會。最後一屆第十二屆全體大會於2016年

舉行。 

    亞洲主教團協會第三天——香港、日本等教

會概覽 

    亞洲主教團協會全體大會第三天，繼續以

“亞洲概覽”為主題。來自中國香港、台灣，

以及日本、越南、緬甸等地的主教和代表們向

與會者講述了各自國家或地區的現狀和挑戰。 

   據亞洲主教團協會官方網站報導，2022年10月

15日，該協會全體大會以“亞洲概覽”為主題

的部分進入最後一天。當天的禮儀由巴基斯坦

教會負責，巴基斯坦卡拉奇總教區考茨樞機

（Joseph Coutts）主持了彌撒聖祭，保祿孝女會

修女繼續帶領晨禱。 

    會議部分由來自中國香港、台灣、日本、越

南、哈薩克斯坦、吉爾吉斯斯坦、蒙古、緬甸

等國家和地區的代表們報告了當地的新現實。

隨後，全體與會者就所聽之內容分組討論，並

整理記錄。 

   另外，美國鹽湖城的索利斯主教(Oscar Azarcón 

Solis）為與會者帶來了來自美國主教團主席的問

候；同時，他也介紹了美國教會的概況，指出

了共同的願望，並強調了美國主教團與亞洲主

教團協會在主內的共融與親近。 

   天主教保障協會主席利亞克先生(Gabriel  Dy-

Liacco）介紹了該協會的工作和使命，以及其角

色在當前形勢下的重要性，並敦促與會者在本

國採取明確的保障行動。 

    昨天是大會的第三天，也是“亞洲概覽”部

分的最後一天。當天的活動在曼谷總主教科維

塔尼（Kriengsak Kovitvanit）樞機帶領的晚禱中

結束。(圖片:亞洲天主教參與會議的各國神長) 


